



---

## **Declaración Institucional del Parlamento de La Rioja por el Día Internacional contra el Cáncer de Mama**

El día 19 de octubre se celebra el Día Mundial contra el cáncer de mama y todos los grupos parlamentarios representados en el Parlamento de La Rioja han acordado presentar la siguiente declaración institucional:

Como la mayoría de las enfermedades, el cáncer tiene un origen multicausal en el que influyen factores genéticos, factores ambientales, sociales, laborales, así como el estilo de vida.

Las mejores estrategias para la lucha contra el cáncer están basadas en la prevención y en el desarrollo de políticas intersectoriales saludables. Las estrategias de prevención se basan en disminuir los factores de riesgo (prevención primaria) y en el diagnóstico precoz (prevención secundaria).

Cada persona vive su enfermedad de forma diferente. Se batalla, pero no siempre se supera la enfermedad. El apoyo y el cariño del entorno del paciente juegan un papel fundamental durante todo el proceso. Además tenemos la suerte de contar con la Asociación Española Contra el Cáncer, que no solo investiga sino que también lleva 50 años proporcionando ayuda a todas las personas que están pasando por esta enfermedad, prestándoles orientación médica y de enfermería, ayudándoles a resolver sus dudas relacionadas con el diagnóstico, comunicando a la paciente pautas para abordar los efectos de los tratamientos, proporcionándoles apoyo psicológico, atención social e incluso acompañamiento, si es necesario.

Hoy, la probabilidad de curación del cáncer de mama es muy alta si se detecta en las etapas iniciales. Por eso, el fortalecimiento de la sanidad pública y la concienciación acerca de la necesidad de acudir a las revisiones ginecológicas y de participar en los programas de detección precoz salva vidas.

El Parlamento de La Rioja con motivo del Día Mundial contra el Cáncer de mama, manifiesta su solidaridad con todas las personas afectadas por esta enfermedad y declara el compromiso de la Cámara para apoyar todas las iniciativas que supongan un avance en la curación de esta enfermedad y la mejora en la calidad de vida de las personas que lo padecen.

En este sentido, el Parlamento de La Rioja quiere defender el impulso al acceso de las mujeres a las campañas de detección precoz del cáncer de mama, el fomento de la investigación como instrumento imprescindible en la lucha contra esta enfermedad, el impulso a los fármacos



PARLAMENTO DE LA RIOJA

# Gabinete de la Presidencia

---

innovadores, así como la necesidad de fortalecer un desarrollo homogéneo y equitativo de la Estrategia Española de Medicina de Precisión.

Asimismo, el Parlamento de La Rioja traslada su reconocimiento a todas las asociaciones y entidades que están acompañando a las personas afectadas por el cáncer de mama, por su compromiso y labor continuada, así como a todo el personal médico y sanitario y a los familiares que trabajan día a día por la erradicación de la enfermedad y la mejora de las condiciones de vida de las y los pacientes.

Logroño, a 27 de octubre de 2022.